

Colaboran en este número

David Calzado Carmona

Andújar (Jaén) 1971. Licenciado en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense. En la actualidad es el responsable de comunicación de la ONG Solidarios para el desarrollo y desde hace 4 años coordina en Madrid el Programa de Ayuda a Estudiantes Discapacitados (PAED).

José María García Martín

Licenciado en Psicología. Técnico Superior de la Seguridad Social. Experto en programas y servicios para personas con discapacidad. En la actualidad es Jefe de Área de Desarrollo y Evaluación de la LISMI en el IMSERSO y coordinador del Plan de Acción para Personas con Discapacidad 1997-2002.

Manuel García Viso

Consejero Técnico del Real Patronato de Prevención y de atención a personas con minusvalía.

Cristina Jenaro Rio

Doctora en Psicología, Universidad de Salamanca, 1997. Master en Integración de Personas con Discapacidad, Universidad Salamanca, 1993. Licenciada en Psicología, Universidad de Salamanca, 1991. Diplomada en Profesorado de EGB (Especialidad Preescolar), Universidad de Cantabria, 1988. Ayudante de Facultad (Universidad de Salamanca desde 31 enero de 1995; Dept. de Personalidad, Evaluación y Tratamiento Psicológicos). Docencia: En la Licenciatura en Psicología: Teoría y Prácticas de Modificación de Conducta (Plan 1979). Miembro de la Unidad de Atención Psicológica y de Salud Mental para Universitarios, de la Universidad de Salamanca, desde 1996, realizando actividades de terapias individuales para el tratamiento de trastornos de ansiedad, y actividades terapéuticas grupales, especialmente centradas en el entrenamiento en relajación y en la enseñanza de técnicas de estudio y autocontrol en la conducta de

estudio. Miembro del Consejo de Redacción de la Revista Profesional "Siglo Cero" desde 1993. Es autora de numerosos artículos y publicaciones.

Antonio Jiménez Lara

Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología y en Ciencias de la Información, ha realizado diversas investigaciones sobre la situación social de las personas con discapacidad, y viene prestando asesoramiento, como consultor externo, a proyectos de intervención social dirigidos a mejorar los niveles de inserción laboral de las personas con discapacidad en varios países latinoamericanos. Actualmente desempeña el cargo de Director del Gabinete del Secretario General del Consejo Económico y Social.

Josep Vicent Marqués

Valencia 1943. Profesor titular del Departamento de Sociología y Antropología Social de la Universidad de Valencia. Escritor y articulista con obra en español y catalán. Premios de ensayo Joan Fuster, Malva-Rosa y El Viejo Topo. Llíria d'Or de l'Associació de Dones Periodistes de Catalunya. Sociólogo semiautodidacta por razones generacionales, se inició con los profesores Murillo y Jiménez Blanco y amplió estudios con Rom Harré en Oxford. Entre múltiples actividades de investigación aplicada, en 1985 dirigió un amplio estudio sobre la juventud para la Generalitat Valenciana. Sus trabajos de sociología urbana y medioambiental le llevaron a la implicación en el arranque del movimiento ecologista en los años sesenta. Uno de los pioneros de la sociología del género a nivel mundial, ha trabajado diversos temas de opresiones y marginación específicas. Recibió el Triángulo Rosa de los homosexuales y lesbianas de Madrid y la Silla de Barro de la Coordinadora de Minusválidos Físicos de Madrid. Ha dado conferencias prácticamente en todas las universidades españolas. Fundó y fue el primer presidente de la Societat de Sociologia del País Valencià y la Societat de Sexologia del País Valencià. Trabaja actualmente en temas de

identidad masculina e igualdad y en la preparación de una "Geografía política de la peculiaridad".

José Ramón Orcasitas

Responsable del Servicio de Tiempo Libre, con deficientes mentales, de GORABIDE (1970-1982). Título de Jefe de Colonias, Albergues y Campamentos. Escuela Diocesana de Educadores de Juventud. Bilbao. 1977. Homoiogado en 1986 por el Gobierno Vasco como: "Director de Tiempo Libre Infantil y Juvenil". Profesor de diversas Escuelas de Tiempo Libre del País Vasco (1972-1998). Representante de entidades sociales en el Primer Consejo Municipal de la Juventud del Ayuntamiento de Bilbao y miembro de su Mesa Ejecutiva. Doctor en Pedagogía. Diplomado en Psiquiatría de la Comunidad y Social. Facultad de Medicina. Profesor Titular de Universidad Dep. de Didáctica y Organización Escolar de la UPV/EHU. Responsable de diversos cursos de formación - Doctorado y Masters-, en diversas Universidades, así como numerosas conferencias y artículos sobre el tema del tiempo libre con DM.

Jordi Toldrá y Mabilon

(Yverdon, Suiza, 1963) es periodista y está especializado en relaciones públicas y comunicación corporativa. Después de haber trabajado nueve años en distintos medios de comunicación (Catalunya Ràdio, TV3, Diari de Barcelona, el Observador, entre otros), se incorporó en 1991 a la Universitat Autònoma de Barcelona. Desde 1994 es director de la Oficina de Asuntos Sociales, estructura encargada de organizar los programas sociales de la Universidad y promover el voluntariado. Como tal, es responsable del programa PIUNE de integración de universitarios con discapacidad. Ha participado activamente en el programa Helios II de la UE entre 1993 y 1996 donde ha coordinado el libro Enseñanza Superior y Estudiantes con Discapacidad. Dirige también el programa para el

acceso de los universitarios con disminución que la UAB desarrolla en la Universidad de Tuzla (Bosnia Hercegovina). Actualmente gestiona un programa en el marco de la iniciativa Europea Horizon para desarrollar en el ámbito europeo el perfil profesional del integrador educativo de las personas con discapacidad y un programa Leonardo para determinar el contenido de la formación que deben recibir lo mediadores de integración.

Miguel Angel Verdugo

Doctor en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid (1982) y Master en Educación por la Columbia University de Nueva York (1982) obtenida durante su estancia como Becario Fulbright. Licenciado en Psicología por la Universidad Autónoma de Madrid (1979), y grado de licenciatura por la misma Universidad (1980). es además diplomado en profesorado de EGB y profesor especializado en pedagogía terapéutica por la Universidad de Valladolid (1975 y 1979, respectivamente). Cuenta igualmente el título de profesor especializado en perturbaciones del lenguaje por la Universidad de Salamanca (1980). Actualmente es Vicerrector de Tercer Ciclo y Títulos Propios de la Universidad de Salamanca. Director del Instituto Universitario de Integración en la comunidad (INICO) y Profesor Titular de la Facultad de Psicología de Universidad de Salamanca. Es director de la Revista "Siglo Cero" editada por la FEAPS (Confederación Española de Federaciones y Asociaciones en favor de las Personas con Retraso mental). Miembro del Editorial Board del Journal of Vocational Rehabilitation, y del Comité de Redacción de la Revista "Psicología Educativa" y de la Revista de los psicólogos de educación. Asimismo es Miembro del Comité Editorial de la Revista "Psicología Conductual", y miembro del Consejo Editorial del Anuario de Educación Especial. Es autor de numerosas publicaciones.